

République française
DEPARTEMENT DES ALPES DE HAUTE PROVENCE
COMMUNE DE REVEST DES BROUSSES

Séance du mardi 26 mars 2019

Date de la convocation: 20/03/2019

*L'an deux mille dix-neuf et le vingt-six mars l'assemblée régulièrement
convoquée, s'est réunie sous la présidence de Brigitte REYNAUD,*

Membres en exercice : 9

Présents : 9

Présents : Brigitte REYNAUD, Uriel GIBERT, Corinne GENINA, Muriel PEZOT, Patrick ROLLAND, Jean-Claude ARNOUX, Cécile ANTOINE, Laurent BOSSUT, Michel GASQUET

Votants: 9

Secrétaire de séance:

Représentés:

Excusés:

Absents:

Muriel PEZOT

Objet: Appel Mouvement des Coquelicots - DE_2019_021

Madame le Maire rappelle au conseil municipal la lutte du mouvement des coquelicots afin d'interdire les pesticides. Ce mouvement a été créé en septembre dernier à l'initiative de Fabrice Nicolino et elle propose de le rejoindre comme le font de nombreuses collectivités. .

Les scientifiques, climatologues, sociologues nous alertent depuis des années et sont de plus en plus inquiets. Non seulement pour l'environnement et la survie de la planète mais surtout pour la survie de l'humain.

Les agriculteurs sont directement accusés de tous ces maux et s'insurgent de ces accusations. Pourtant ces constats et faits sont vrais.

Nous respirons l'air pollué par les pulvérisations de pesticides, nous buvons l'eau qui doit être aseptisée, dépolluée, nous mangeons des produits tout aussi dégradés et nocifs pour la santé, pour les mêmes raisons. Toutes ces pratiques ont également des conséquences graves pour la faune et la flore.

On ne peut plus dire que l'on ne sait pas. On ne peut pas continuer à fermer les yeux.

Il existe d'autres manières d'exercer le métier de paysan. Les preuves sont faites et nous nous devons de nous mobiliser pour les aider à sortir de cette spirale infernale qui met en avant l'intérêt financier avant l'intérêt humain. Nous devons lutter pour retrouver une vie saine, de bon sens et fondée sur de vraies valeurs humaines.

La commune de Revest des Brousses, consciente des risques liés à l'usage des pesticides, a décidé d'agir.

Depuis plusieurs années, elle ne recourt à aucun pesticide et s'est engagée dans une démarche « zéro phyto » dans l'entretien des espaces verts, de l'espace de jeux pour les enfants, du cimetière...

Elle favorise également l'installation d'agriculteurs ou d'entreprises Bio, a créé une épicerie communale locale et bio et mis à disposition des jardins partagés en bio.

Pour toutes ces raisons, et pour celles ci-dessous, prises par d'autres collectivités, nous délibérons et rejoignons le mouvement des coquelicots.

Attendu qu'au sortir de la seconde guerre mondiale, la généralisation de la production et de l'usage des pesticides a pu sembler régler des problèmes qui restaient sans solution auparavant.

Attendu que les pesticides ne sont plus une réponse appropriée au modèle de développement de nos sociétés qui doit être durable.

Considérant les centaines d'études parues dans les plus grandes revues scientifiques démontrant que les pesticides sont un grand danger pour la santé humaine et que le nombre

Sous préfecture de FORCALQUIER

Date de réception de l'AR: 05/04/2019

004-210401626-20190326-DE_2019_021-DE

de maladies chroniques a explosé ces dernières années.

Considérant l'intensification des pratiques agricoles de ces vingt-cinq dernières années et la généralisation des pesticides qui sont à l'origine du déclin massif de la biodiversité (disparition à une vitesse vertigineuse des abeilles, oiseaux, insectes...)

Considérant que les professionnels, pris au piège et dupés par les fabricants, sont les premières victimes des pesticides (agriculteurs, ouvriers agricoles, épandeurs, employés de l'industrie agro-alimentaire, techniciens testant les pesticides, ouvriers de l'industrie de production et de stockage...)

Considérant que sans fonds dédié, ce sont les agriculteurs qui supportent le financement de la prise en charge des victimes, via la mutuelle sociale agricole, et non les fabricants eux-mêmes.

Considérant que les fabricants, mus par la recherche effrénée du profit, cherchent par tout moyen à contourner les mécanismes de régulation de l'usage des pesticides en proposant de nouvelles molécules, toutes aussi dangereuses, sur le marché.

Le conseil municipal de Revest des Brousses, après en avoir délibéré à 8 voix pour et 1 abstention,

- **Rejoint l'Appel des coquelicots** et demande l'interdiction de tous les pesticides.
- **Soutient les victimes de maladies professionnelles** et demande des mesures visant la réparation intégrale de leur préjudice.
- **Demande au gouvernement et à l'Assemblée nationale d'accélérer les mesures d'accompagnement des agriculteurs dans la mutation de leur modèle de production agricole** afin de permettre à la fois une juste rémunération de leur travail et une sortie rapide et effective des pesticides.

Fait, les jour, mois et an que dessus
Pour extrait conforme

Le Maire, Brigitte REYNAUD

